



SÍNTESIS EJECUTIVA

22 DE SEPTIEMBRE 2025



22 DE SEPTIEMBRE 2025

CONGRESO DEL ESTADO

La nueva Ley de la [Fiscalía General de Michoacán](#), prevé establecer la no revictimización como acción prioritaria, esto conforme lo establece la iniciativa que ya se encuentra en manos del Congreso del Estado.

La iniciativa fue entregada el pasado miércoles por el fiscal estatal, Carlos Torres Piña, a la presidencia del Congreso y a la comisión de Justicia. La proyección en la cámara es que pase a Pleno ya con dictamen elaborado, sólo para ser votada.

<https://www.contramuro.com/nueva-ley-de-fiscalia-de-michoacan-preve-establecer-la-no-revictimizacion-como-accion-prioritaria/>

El ex integrante del Movimiento de El Sombrero y actual diputado del PRD, Conrado Paz Torres reveló la serie de afectaciones que dejó a la economía de Uruapan el Código Rojo que decretó el alcalde Carlos Manzo Rodríguez a causa de la inseguridad y por lo que se cancelaron las festividades patrias en el municipio.

Señaló que, sin tener atribuciones para ello, el edil independiente ordenó cerrar negocios, lo que dejó a cientos de comerciantes y empresarios con pérdidas, lo que consideró como una "medida irracional".

<https://postdata.news/irracional-decretar-el-codigo-rojo-para-suspender-las-fiestas-patrias-en-uruapan-conrado-paz/>

El diputado local del PRDM, Octavio Ocampo demandó que la 76 Legislatura construya su propia agenda local y no solo acompañe el tema de las iniciativas federales.

El también presidente del Partido de la Revolución Democrática, dijo que hay grandes rezagos en el legislativo y puso como ejemplo la Comisión de Justicia, donde hay cerca de 130 iniciativas en la congeladora.

<https://www.quadratin.com.mx/principal/demanda-prdm-que-76-legislatura-construya-su-propia-agenda-local/>

La presidenta del Congreso del Estado de Michoacán, diputada Giuliana Bugarini Torres, destacó la trascendencia de los informes legislativos que han venido presentando las y los diputados locales, quienes en este primer año de trabajo han salido a los distritos y municipios para informar de frente a la ciudadanía sobre las acciones y avances logrados desde la 76 Legislatura.

Bugarini Torres subrayó que la rendición de cuentas no es únicamente una obligación legal, sino un acto de respeto y gratitud hacia el pueblo que depositó su confianza en sus representantes.

<https://cbtelevision.com.mx/rendir-cuentas-al-pueblo-compromiso-inquebrantable-del-congreso-de-michoacan-giuliana-bugarini/>



22 DE SEPTIEMBRE 2025

La diputada **Fabiola Alanís** afirmó que las y los diputados de **Morena** en Michoacán realizan la presentación de sus informes de actividades legislativas, como muestra del compromiso con la transparencia, la rendición de cuentas y la cercanía con el pueblo, que es la base de la **Cuarta Transformación**.

Al respecto, la **coordinadora del Grupo Parlamentario de Morena en el Congreso del Estado, Fabiola Alanís**, destacó que la responsabilidad de las y los legisladores de la **4T** no se limita a ocupar un espacio en el Congreso, sino a producir, legislar y transformar la vida pública desde una visión progresista y humanista.

<https://atiempo.mx/politica/fabiola-alanis-informes-de-diputados-de-morena-en-michoacan-fortalecen-la-cercania-con-el-pueblo/>

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) sigue de pie, remarcó el diputado local de Michoacán, **Octavio Ocampo Córdoba**, durante la presentación de su primer informe de actividades legislativas en el municipio de Zitácuaro.

<https://changoonga.com/2025/09/21/el-prd-michoacan-sigue-de-pie-y-yo-estoy-listo-para-el-reto-que-me-toque-en-el-27-octavio-ocampo/>

Octavio Ocampo, diputado perredista local aseguró que existe un rezago en las iniciativas presentadas, de las cuales en su mayoría tienen un freno por parte de la Comisión de Justicia.

Aseguró que son alrededor de 130 iniciativas que se tienen en espera por parte de esta comisión, que es la que más recibe, pero que se acumulan cada vez más.

<https://cbtelevision.com.mx/rezago-de-iniciativas-en-el-congreso-de-michoacan-asegura-prdm/>

Ante la población, el diputado Local por el Distrito VI de Zamora, David Martínez Gowman, rindió su Primer Informe de Actividades Legislativas, en el que dio a conocer su labor como titular de la comisión de Industria y Comercio; y enumeró sus actividades en las diferentes comisiones que integra así como informó sobre su labor y participación en el Congreso del Estado.

<https://www.contramuro.com/informe-legislativo-david-martinez-gowman/>

La diputada Grecia Jennifer Aguilar Mercado, presidenta del Comité Organizador del Parlamento Juvenil Incluyente 2025, informó que el registro para participar en este ejercicio legislativo se amplía hasta el 26 de septiembre, a fin de atender el planteamiento de jóvenes de diversas instituciones educativas que solicitaron más tiempo para inscribirse.



22 DE SEPTIEMBRE 2025

“Tienes más tiempo para ser parte de esta gran experiencia. Tu voz cuenta, tu energía transforma”, expresó la legisladora, quien reiteró el llamado a las juventudes michoacanas para aprovechar esta plataforma de expresión y participación ciudadana.
<https://www.tiempodemichoacan.com/amplian-registro-para-el-parlamento-juvenil-incluyente-2025-hasta-el-26-de-septiembre-grecia-agUILAR/>

Con una clara orientación hacia la protección ambiental y el desarrollo comunitario, el diputado local Alfredo Anaya Orozco del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) destacó en su primer año de gestión legislativa con iniciativas concretas que responden a las necesidades de Michoacán y reflejan los valores ecologistas de su partido.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/impulsa-alfredo-anaya-orozco-iniciativas-para-el-turismo-sostenible/>

Con resultados damos esperanza de que todo mejorará, de que existen quienes sí queremos y estamos haciendo las cosas bien y que trabajamos por mejorar la calidad de vida de las familias, indicó **Teresita Herrera Maldonado**, diputada por el **Partido Acción Nacional en Michoacán**, durante la presentación de su Primer Informe Legislativo.

<https://www.contramuro.com/tere-herrera-presenta-su-primer-informe-legislativo/>

La diputada local, Brissa Arroyo Martínez, presentó su Primer Informe Legislativo dentro de la 76 Legislatura del Congreso del Estado de Michoacán, destacando ser una aliada del pueblo porque vale la pena serlo, y dirigiéndose a los tres Poderes les pidió que pongan atención a tres temas: salud pública, infraestructura carretera y seguridad para esta entidad federativa.

<https://changoonga.com/2025/09/20/michoacan-diputada-brissa-arroyo-rinde-primer-informe-de-actividades-legislativas-refrenda-alianza-con-el-pueblo/>

Desde el Congreso del Estado estamos analizando, debatiendo y gestando las leyes que moldean el futuro de Michoacán, aseguró la diputada local Brissa Arroyo.

La Coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (GPPRD) en la 76 Legislatura renovó el compromiso de continuar con buenas acciones y legislando en serio para que nadie se quede atrás.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/legislando-en-serio-construyendo-el-futuro-de-michoacan-brissa-arroyo.htm>

La diputada local por el Distrito V con cabecera en Paracho, Eréndira Isauro Hernández, presentó su Primer Informe de Actividades Legislativas, donde destacó su



22 DE SEPTIEMBRE 2025

respaldo a la agenda federal impulsada por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y su trabajo en reformas de impacto nacional y estatal.

Durante el evento, la legisladora resaltó que su prioridad en este primer año ha sido "contribuir a la consolidación del Segundo Piso de la Cuarta Transformación", apoyando las 20 reformas constitucionales avaladas en el Congreso de la Unión. Desde la Comisión de Puntos Constitucionales participó en la elaboración de dictámenes relacionados con la elección del Poder Judicial, derechos de pueblos indígenas y afromexicanos, igualdad sustantiva, protección del maíz nativo, vivienda, bienestar, Guardia Nacional y seguridad pública, entre otros.

<https://postdata.news/diputada-erendira-isauro-hernandez-rinde-su-primer-informe-legislativo-en-paracho/>

En la plaza principal de Zitácuaro ante de ciudadanos, presidentes municipales, diputadas y diputados locales, la legisladora Emma Rivera Camacho rindió su informe legislativo.

Acompañada por la Diputada líder de la bancada de Morena en el Congreso, Fabiola Alanís Sámano y la presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, Giuliana Bugarini Torres, a quien entregó formalmente el documento de su trabajo, Emma Rivera evocó el espíritu de la transformación que hoy vive México.

<https://postdata.news/emma-rivera-rinde-su-primer-informe-legislativo-en-zitacuaro/>

La diputada Xóchitl Ruiz González, presidenta de la Comisión de Derechos Humanos en la LXXVI Legislatura Local, manifestó su respaldo a la acción promovida por la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), que por primera vez presentó un amicus curiae ante el Pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), en conjunto con la Fiscalía General del Estado (FGE).

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/respalda-xochitl-ruiz-evitar-reduccion-de-penas-en-femicidios/>

Con un total de 30 iniciativas, tres posicionamientos, más de 163 actividades realizadas y más de mil 500 familias atendidas, se le cumplió al pueblo del Distrito XIX en este Primer Año Legislativo, indicó el diputado Vicente Gómez Núñez, al rendir su Primer Informe de Actividades.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/con-resultados-rinde-vicente-gomez-nunez-primer-informe-legislativo/>

En un encuentro con las y los fundadores de Morena en Michoacán, la diputada local Fabiola Alanís hizo un llamado a refrendar los principios que dieron vida a la Cuarta



22 DE SEPTIEMBRE 2025

Transformación y a fortalecer la unidad como condición indispensable para consolidar los cambios que vive el país.

"Con ustedes hablamos el mismo lenguaje: el de la honestidad, el de la justicia social, el de la lucha por un México más digno y más igualitario. Es momento de reivindicar esos principios que nos dieron origen y evitar que se banalice lo que representan, porque ahí está la fuerza de nuestro movimiento", expresó Alanís.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/con-ustedes-hablamos-el-mismo-lenguaje-fabiola-alanis-a-4t/>

MICHOACÁN

El presidente de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH), Josué Mejía Pineda, confirmó que el caso del feminicidio de Jéssica González Villaseñor está considerado como prioritario en la agenda de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), aunque hasta el momento no se ha fijado una fecha para su resolución. "Yo sostuve un diálogo con el presidente de la Suprema Corte y con la ponencia de la ministra. No tenemos una fecha, evidentemente, porque es de acuerdo a la agenda, pero nos comentaron que es un tema prioritario que están intentando resolverlo a lo inmediato", aseguró en entrevista con Quadratín, este domingo.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/afirmo-scjn-que-feminicidio-de-jessica-es-prioridad-precisa-ombuspersion/>

El arzobispo de Morelia, Carlos Garfias Merlos, exhortó al gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y al alcalde de Uruapan, Carlos Alberto Manzo Rodríguez, a dejar de lado sus enfrentamientos personales y asumir un compromiso institucional frente a la violencia que persiste en el municipio.

Durante una conferencia de prensa, Garfias lamentó que la inseguridad en Uruapan se haya convertido en un tema de confrontación directa entre ambas autoridades.

<https://www.contramuro.com/arzobispo-urge-priorizar-paz-sobre-disputas-personales-en-uruapan/>

Ante los señalamientos y amagos que Carlos Alberto Manzo Rodríguez, alcalde de Uruapan, ha efectuado a los gobiernos federal y estatal por la violencia y la inseguridad que enfrenta el municipio, Carlos Garfias Merlos, arzobispo de Morelia,



22 DE SEPTIEMBRE 2025

llamó al diálogo y a evitar que las controversias personales se tornen institucionales. En conferencia de prensa realizada este domingo, en la catedral, Garfias Merlos destacó que "cuando una persona cuenta con un cargo o responsabilidad pública, debe asumir una posición institucional".

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/temas-personas-se-han-hecho-institucionales-arzobispo-por-caso-uruapan/>

Desde la federación hay una política de reducción al subsidios de las universidades estatales, reconoció **Luis Navarro García**, secretario de Administración y Finanzas del Estado.

Entrevistado a propósito de las previsiones presupuestales para la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, apuntó que todos los años ha sido recurrente que haya modificaciones en los recursos federales que se le designan, ya sea ampliaciones o reducciones.

<https://www.contramuro.com/reduccion-de-subsidios-afecta-a-universidades-estatales/>

La compra de vehículos nuevos en Michoacán aumentó 0.8% en agosto, comparado con idéntico mes del año pasado, con lo cual **el mercado estatal sumó cuatro meses consecutivos de crecimiento**, informó el licenciado Mariano Pantoja Nocetti, presidente de la Asociación Michoacana de Distribuidores de Automóviles AC.

El mes anterior la entidad registró **2 mil 568 adquisiciones de automóviles cero kilómetros**, mayormente de usos múltiples, camiones ligeros, compactos y subcompactos, cifra mayor en **21 unidades respecto a las 2 mil 547 que movilizaron las agencias** distribuidoras en el mes homólogo del año pasado.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/aumenta-en-agosto-08-la-compra-de-veh%C3%ADculos-nuevos-en-michoac%C3%A1n>

El arzobispo de Morelia, Carlos Garfias Merlos, anunció que este lunes sostendrá un encuentro con el titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), Juan Carlos Oseguera, para abordar temas relacionados con la inseguridad que aqueja a Michoacán.

El prelado **evitó adelantar los puntos a tratar** en esta reunión con autoridades estatales de primer nivel.

En su **conferencia de prensa semanal**, previa a la celebración litúrgica en la **Catedral Metropolitana**, Garfias Merlos recordó que este 21 de septiembre se conmemora el **Día Internacional de la Paz**.

<https://changoonga.com/2025/09/21/arpobispo-de-morelia-se-reunira-este-lunes-con-titular-ssp-michoacan-busca-cerrar-filas-por-la-paz/>



22 DE SEPTIEMBRE 2025

“Yo nunca he convocado al narco diálogo”, manifestó con firmeza el arzobispo de Morelia, Carlos Garfias Merlos, al subrayar que su llamado es a “aprender a dialogar con todos los sectores de la población”, no a pactar con el crimen organizado.

En su tradicional conferencia de prensa semanal, Garfias Merlos sostuvo que, en un **momento dado**, las autoridades tendrán que **aprender a dialogar** incluso con los **delincuentes**, pero sin caer en **complicidades**.

<https://changoonga.com/2025/09/21/tendremos-que-aprender-a-dialogar-con-los-delincuentes-pero-no-para-negociar-arzobispo-de-morelia/>

El secretario de Finanzas y Administración (SFA) de Michoacán, Luis Navarro García, aseguró que el estado cerrará el ejercicio fiscal 2025 con finanzas sanas y sin déficit, luego de cuatro años consecutivos de equilibrio presupuestal. De acuerdo con el funcionario, la administración del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla ha destinado más de 12 mil millones de pesos al pago de adeudos heredados.

Agregó que al inicio del sexenio, la deuda superaba los 45 mil millones de pesos; sin embargo se espera que al finalizar este Gobierno Estatal quedé a la mitad.

<https://postdata.news/michoacan-cerrara-2025-con-deficit-cero-luis-navarro/>

La tarde de este domingo se formó la tormenta tropical Narda en el océano Pacífico, informó el Servicio Meteorológico Nacional (SMN), a través de la Comisión Nacional del Agua (Conagua).

Según el aviso oficial emitido a las 15:00 horas, el centro de la tormenta se localizó a 390 kilómetros al sur-sureste de Zihuatanejo, Guerrero, y a 440 kilómetros al sur-sureste de Lázaro Cárdenas, Michoacán. Narda presenta vientos sostenidos de 65 km/h, rachas de hasta 75 km/h y se desplaza hacia el noroeste a 17 km/h.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/se-forma-la-tormenta-tropical-narda-en-el-pac%C3%ADfico-se-esperan-lluvias-intensas-en-michoac%C3%A1n-en-pr%C3%B3ximas-horas>

No existe un registro fidedigno de cuántos artesanos hay en Michoacán ni tampoco en el país, manifestó Cástor Estrada, director general de Casa de las Artesanías (Casart) de Michoacán, quien expreso que se siguen marcando 10 mil pero debe haber más. Entrevistado en el marco de la celebración del Día del Artesano Michoacano en el municipio de Tangancícuaro, el funcionario indicó que trabajan constantemente documentando y credencializando para ir formando este padrón.

<https://www.quadratin.com.mx/cultura/michoacan-no-tiene-censo-oficial-de-artesanos-reconoce-casart/>



22 DE SEPTIEMBRE 2025

No existe un padrón exacto de cuántos artesanos y artesanas radican en Michoacán; sin embargo, tras los procesos de credencialización se estima que son más de **10 mil**, señaló **Cástor Estrada Robles**, director de la Casa de las Artesanías de Michoacán (Casart).

En entrevista colectiva, el funcionario explicó que lo que se ha impulsado es la **credencialización del sector**, la cual se realiza en distintos eventos como ferias y tianguis, donde se instalan módulos para este trámite.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/en-michoac%C3%A1n-se-estima-que-hay-m%C3%A1s-de-10-mil-artesanos-pero-falta-un-registro-oficial-casart>

El secretario de Finanzas en el estado, Luis Navarro García, informó que Michoacán podría contar con un presupuesto cercano a los 100 mil millones de pesos para el año 2026; explicó que el incremento sería de alrededor de tres puntos porcentuales.

El encargado de las arcas estatales recordó que el Ejecutivo federal ya presentó el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF), y será en los próximos días cuando se tenga mayor precisión sobre las participaciones, aportaciones y convenios destinados a Michoacán. Una vez conocidos esos números, el gobierno estatal podrá ajustar su propuesta de gasto para el próximo año.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/presupuesto-para-michoacan-rondaria-los-100-millones-de-pesos-en-2026-luis-navarro.htm>

El ejercicio fiscal 2025 cerrará **sin déficit presupuestal** y con la completa cobertura de las expectativas establecidas al final del 2024, aseguró en entrevista el titular de la Secretaría de Finanzas y Administración del estado de Michoacán (SFA), Luis Navarro García.

Reconoció que este ha sido “*un año complicado*”, por los “ajustes a la baja” que se han dado desde el gobierno federal, sin embargo, afirmó que el 2025 saldrá perfectamente bien y “sin problema”, **como salieron, sostuvo, los años anteriores** de la administración del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/cerrara-2025-sin-deficit-y-cubiendo-expectativas-asegura-luis-navarro-25888586>

Luego de que en la más reciente visita de la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, y la promesa de que Michoacán tendrá un centro libre por municipio, Alejandra Anguiano González, titular de la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres (Seimujer), estimó que para la operación de 113 centros se requiere un presupuesto cercano a los 100 millones de pesos.



22 DE SEPTIEMBRE 2025

En entrevista, la funcionaria estatal destacó que actualmente hay un total de 40 centros libres, estos operan con 40 millones de pesos al año. Se espera que el número de centros pueda incrementar para el próximo año, debido a la gestión realizada en el año en curso.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/requiere-michoacan-hasta-100-millones-de-pesos-para-operacion-de-113-centros-libres-seimujer.htm>

La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), a través de la Fiscalía Especializada en Delitos contra el Ambiente y la Fauna, inició Carpeta de Investigación con relación a posibles hechos constitutivos del delito de crueldad animal, ocurridos en agravio de seis ejemplares caninos en la localidad de Atzimbo, municipio de Quiroga.

De acuerdo con un comunicado, derivado de una denuncia anónima en la que se alertaba sobre el presunto envenenamiento masivo, personal de la Unidad de Investigación y Persecución del Delito de Maltrato Animal se trasladó al sitio, donde fueron localizados ejemplares caninos sin vida, los cuales se encontraban en el interior de costales, en el fondo de una barranca.

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/investigan-presunto-envenenamiento-masivo-de-perros-en-quirola/>

POLÍTICA Y PARTIDOS POLÍTICOS

En una reunión con mujeres militantes de Morena, donde destacó la presencia de la secretaria de Educación y Formación Política del Comité Directivo Estatal de Morena, Leticia Valenzuela Cortés, así como del secretario de Finanzas del partido guinda, Rigoberto Márquez Verduzco; **Gladyz Butanda**, impulsora de los teleféricos de Uruapan y Morelia llamó a cerrar filas en torno al proyecto del **gobernador Alfredo Ramírez Bedolla**, a fin de respaldar, promover y garantizar la continuidad del mismo, de cara a las elecciones de 2027.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/mujeres-morenistas-de-todo-michoac%C3%A1n-respaldan-a-gladyz-butanda-rumbo-al-27>

Con el objetivo de garantizar que Michoacán y sus municipios reciban los recursos necesarios para atender sus principales desafíos, la senadora Araceli Saucedo Reyes, integrante de la Comisión de Hacienda en el Senado de la República, participó en la



22 DE SEPTIEMBRE 2025

reunión de análisis del Paquete Económico 2026 con el secretario de Hacienda y Crédito Público, Edgar Amador Zamora.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/araceli-saucedo-defendera-mayor-presupuesto-para-michoacan-en-el-paquete-economico-2026.htm>

La senadora de la República por Michoacán, Araceli Saucedo Reyes, reconoció la labor del diputado local Octavio Ocampo Córdova durante la presentación de su primer informe de actividades legislativas, celebrado este domingo en Zitácuaro y de los diputados del Grupo Parlamentario del PRD en el Congreso del Estado.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/araceli-saucedo-reconoce-trabajo-de-legisladores-del-prd-en-michoacan.htm>

A través de megabanderas en apoyo al pueblo palestino desde Morelia, el **Movimiento de Izquierda Revolucionaria (MIR)** en Michoacán se manifestó para exigir a la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo que **no sea cómplice** del genocidio perpetrado por el Estado de Israel en la Franja de Gaza.

Cerca de las 16:00 horas, miembros de la organización **colocaron una gran bandera**, a los pies del Obelisco a Lázaro Cárdenas, ubicado en el cruce de Avenida Madero Poniente y Calzada La Huerta. Además, desde lo alto del monumento, otra con la consigna principal de la protesta pacífica.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/claudia-no-seas-complice-del-genocidio-mir-michoacan-con-megabanderas-25891818>

MORELIA

El **presidente municipal de Morelia**, Alfonso Martínez Alcázar, defendió en Cabildo la propuesta de incrementar en 8 por ciento la tarifa del agua potable para 2026, al señalar que la medida responde a criterios de justicia social y a la necesidad de financiar infraestructura hídrica.

En el marco de la aprobación de la Ley de Ingresos 2026, el alcalde del PAN dijo que la mayoría de usuarios en la ciudad se ubican en niveles 1 y 2, con pagos promedio de 200 a 300 pesos mensuales.

<https://www.contramuro.com/justifica-alfonso-martinez-incremento-del-8-al-agua-en-morelia-para-2026/>



22 DE SEPTIEMBRE 2025

La regidora morenista Verónica Zamudio cuestionó la propuesta de Ley de Ingresos 2026 de [Morelia](#), al advertir que los aumentos en predial y agua impactarán directamente a la economía de las familias.

En el marco de la discusión de la Ley de Ingresos Zamudio detalló que los ingresos municipales por impuestos han crecido de 506 millones de pesos en 2023 a más de 977 millones proyectados para 2026, lo que significa un aumento acumulado superior al 89 por ciento.

<https://www.contramuro.com/cuestiona-veronica-zamudio-aumentos-al-agua-y-otros-servicios-en-morelia-para-2026/>

El Consejo Ciudadano de Morelia y el Consejo Nacional de Charrería invitan a la pasarela “**Diseño, Moda y Tradición: La China Poblana**” que se llevará a cabo el próximo 27 de septiembre en la avenida Madero a partir de las 19:45 horas.

El secretario general del Consejo Ciudadano, Gerónimo Color Gasca, detalló que este evento patrio busca difundir la historia y el origen de la mujer en la charrería en un evento lleno de color y tradición.

<https://postdata.news/pasarela-y-encendido-patrio-el-proximo-27-de-septiembre-en-morelia/>

SEGURIDAD

En Michoacán se estima que el 93.6 por ciento de los delitos que se generan en la entidad no llegan a denuncia, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre Seguridad Pública (Envipe).

Este esquema, efectuado por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), establece que en 2024, en el estado se denunció 9.6 por ciento de los delitos, mientras que en 2023 esta cifra fue de 13.9 por ciento.

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/sin-denunciar-93-6-de-los-delitos-en-michoacan-inegi/>

Agentes de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) y de la Defensa Nacional (Defensa), en apoyo a la Fiscalía General del Estado (FGE), llevaron a cabo una diligencia para asegurar un inmueble, donde también se encontraron diez vehículos y diversos animales exóticos, en el municipio de Queréndaro.



22 DE SEPTIEMBRE 2025

En las instalaciones aseguradas fueron localizados dos vehículos de la marca Jeep, dos Cadillac, un Mercedes Benz, un Dodge, un Audi, un Ram, un Acura y un Can-Am; de los cuales uno contaba con reporte de robo vigente.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/aseguran-inmueble-10-veh%C3%ADculos-y-animales-ex%C3%BDsticos-en-quer%C3%A9ndaro-michoac%C3%A1n>

COLUMNAS

OPINIÓN

El "Bukele mexicano" tiene miedo

Por Javier Sosiles Salas

““No quiero ser un presidente municipal más de la lista de los ejecutados”, afirma el presidente municipal Carlos Alberto Manzo Rodríguez, quien dice tener miedo. “No estamos hablando de pandillas, estamos hablando de grupos criminales, cárteles muy poderosos que son los principales generadores de violencia”, asevera.

Ante la situación crítica que se vive en el territorio que gobierna, conocida como la capital mundial del aguacate, ha hecho diversos llamados a la presidenta Claudia Sheinbaum para que intervenga con la fuerza del Estado mexicano para poner orden en Uruapan. Recientemente también ha solicitado que el secretario de Seguridad, Omar García Harfuch, acuda personalmente a la región para coordinar los trabajos en materia de seguridad.

Uruapan destaca a nivel nacional como la tercera ciudad con la sensación de inseguridad más alta en el país, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Seguridad Urbana del Inegi. Es evidente que la ciudadanía uruapense vive con miedo por la violencia que vive día con día: 89.5% de sus habitantes manifiesta haber sido víctima de algún delito. Otras ciudades michoacanas que aparecen en esta lista son Morelia y Lázaro Cárdenas.

Bajo estas condiciones, Manzo Rodríguez ha optado por un discurso agresivo que contrasta con el de abrazos y no balazos que marcó el sexenio del expresidente Andrés Manuel López Obrador y al que en buena medida le ha dado continuidad la presidenta Sheinbaum. “No puede haber abrazos para los delincuentes, para los delincuentes debe haber chingadazos (*sic*) cuando atentan contra la gente inocente”, son algunas de las palabras que de vez en cuando espeta el presidente de Uruapan, ataviado con su inseparable sombrero y su cada vez más inseparable chaleco antibalas.



SÍNTESIS EJECUTIVA



22 DE SEPTIEMBRE 2025

La narrativa que ha venido construyendo incluye tanto discurso como su imagen, moldeada con acciones como la de encabezar personalmente operativos en contra de la delincuencia, montado en una patrulla y hasta en helicóptero, lo que le ha valido para que se le endilgue el mote de “el Bukele mexicano”.

No suena nada mal como apodo para alguien que evidentemente tiene aspiraciones políticas, como lo es, claramente, la de convertirse en gobernador en el proceso electoral de 2027. Pudiera parecer algo lejano en una entidad en la que Morena ha tenido un crecimiento vertiginoso: pasó de un 3.83% en la elección por la gubernatura en 2015 a hacerse del Ejecutivo estatal en 2021 con un 41.77% de los sufragios.”

<https://politica.expansion.mx/voces/2025/09/22/opidemia-el-bukele-mexicano-tiene-miedo>

--

LOS SUSPIRANTES...

La foto

Por Nicolás Casimiro

“En el marco de los festejos patrios circuló una foto que se tomaron aspirantes panistas y un independiente con el alcalde de Morelia, **Alfonso Martínez Alcázar**.

La gráfica causó mucho revuelo y opiniones entre los militantes y simpatizantes del proyecto, pero también entre los opositores.

En esa foto aparecieron, además del presidente municipal, los siguientes personajes: El director general del OOAPAS y ex diputado federal del PAN, **Adolfo Torres Ramírez**. El ex dirigente municipal del PAN y por segunda vez coordinador de regidores de Morelia, **Hugo Servín Chávez**.

Y además, el ex secretario de Administración y actual secretario del Ayuntamiento de Morelia, **Yankel Benítez Silva**.

Por supuesto, ni son todos los que están ni están todos los que son.

En la gráfica faltaron la por tercera vez presidenta honoraria del DIF Morelia, **Paola Delgadillo Hernández**, así como el diputado federal y dos veces diputado local por el PAN, **David Cortés Mendoza**.

Sin embargo, más allá de ello, lo que me llama la atención es la respuesta y el entusiasmo que mostraron los simpatizantes del proyecto que encabezan **Alfonso Martínez** y el panismo moreliano y michoacano.

Si hace unos meses en la alianza oficialista pensaban que no tendrían contendientes para la próxima elección de alcalde en Morelia, ¿hoy se puede pensar que sí habrá tiro?”

<https://atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-la-foto/>

--



22 DE SEPTIEMBRE 2025

DE INTERÉS PÚBLICO

Entre más ignorantes mejor

Por Jaime López Martínez

“El proceso de depauperación al que ha sometido la 4T al país, no tiene freno y se evidencia en el rubro que se quiera evaluar. En el de la educación, es nítido.

La diputada morenista Bertha Osorio Ferral ha presentado una iniciativa que de no representar una gravedad de dimensiones insospechadas, bien podría pasar por risible: que para recibir su título de licenciado en cualquier área profesional, los jóvenes ya no tengan que aprobar ningún tipo de exámenes y que tampoco tengan que preparar una tesis y luego sustentarla ante sinodales. Es decir, que sólo baste terminar la carrera y listo, ya en automático reciban su título.

Depauperar, o empobrecer la calidad de vida de los mexicanos, es la máxima de la 4T. Y en educación va “viento en popa”: primero, se deshizo de los libros de texto para educación básica, sustituyéndolos por otros de corte comunista con burdos yerros históricos, sin firmamento científico sino solo ideológico. Luego canceló las escuelas de tiempo completo. Siguió con la eliminación del inglés como conocimiento básico, y continuó con borrar de un plumazo las reprobaciones a niños de primaria, para no “traumártolos”.

Es claro que la misión de la 4T es forjar niños y jóvenes ignorantes, sin vocación por la preparación, la competencia y el buscar ser mejores cada día. Esas son “sandeces” del neoliberalismo.

Y para completar la ruta, ahora es inminente que se apruebe la demencial propuesta de la diputada Osorio, lo que cerraría el círculo de la pobreza intelectual de esta y las siguientes generaciones de mexicanos. La premisa es evidente, y la advirtió en su momento como presidente López Obrador: entre más pobre e ignorante el pueblo, mejor, es más fácil de manipular. ¿Alguien duda de que la premisa se está cumpliendo?...”

<https://www.respuesta.com.mx/de-interes-publico/entre-mas-ignorantes-mejor/>